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REGIÃO NA MARCHAREGIÃO NA MARCHA
 Os prefeitos de Pedras Altas, Volnei Oliveira  Os prefeitos de Pedras Altas, Volnei Oliveira 
(PT), de Pinheiro Machado, Ronaldo Madruga (PP), (PT), de Pinheiro Machado, Ronaldo Madruga (PP), 
de Hulha Negra, Renato Machado (PP) e de Bagé, de Hulha Negra, Renato Machado (PP) e de Bagé, 
Divaldo Lara (PTB), além do vice-prefeito de Can-Divaldo Lara (PTB), além do vice-prefeito de Can-
diota, Paulinho Brum (PSDB), participam desde esta diota, Paulinho Brum (PSDB), participam desde esta 
segunda-feira (27), da 24ª Marcha a Brasília em Defesa segunda-feira (27), da 24ª Marcha a Brasília em Defesa 
dos Municípios, também conhecida por Marchas dos dos Municípios, também conhecida por Marchas dos 
Prefeitos e Prefeitas. O tradicional evento é promovido Prefeitos e Prefeitas. O tradicional evento é promovido 
pela Confederação Nacional dos Municípios (CNM). pela Confederação Nacional dos Municípios (CNM). 
A edição de 2023 tem como tema Pacto Federativo: A edição de 2023 tem como tema Pacto Federativo: 
um olhar para o futuro, bem como, promove ainda um um olhar para o futuro, bem como, promove ainda um 
amplo debate sobre a Reforma Tributária e paineis com amplo debate sobre a Reforma Tributária e paineis com 
ministros do governo federal. ministros do governo federal. 

REGIÃO NA MARCHA 2REGIÃO NA MARCHA 2
 Nesta segunda, o presidente da CNM, Paulo  Nesta segunda, o presidente da CNM, Paulo 
Ziulkoski apresentou em entrevista coletiva, um  ba-Ziulkoski apresentou em entrevista coletiva, um  ba-
lanços e estudos sobre a situação dos municípios bra-lanços e estudos sobre a situação dos municípios bra-
sileiros. Segundo os organizadores. esta já é a maior sileiros. Segundo os organizadores. esta já é a maior 
mobilização municipalista da história, com recorde de mobilização municipalista da história, com recorde de 
participantes inscritos. Mais de 10 mil gestores muni-participantes inscritos. Mais de 10 mil gestores muni-
cipais se inscreveram. O evento acontece até o dia cipais se inscreveram. O evento acontece até o dia 
30 de março, no Centro Internacional de Convenções 30 de março, no Centro Internacional de Convenções 
do Brasil (CICB). Além de receber representantes do do Brasil (CICB). Além de receber representantes do 

Executivo e do Congresso Executivo e do Congresso 
Nacional para ouvir as de-Nacional para ouvir as de-
mandas dos municípios, mandas dos municípios, 
o evento promoverá ca-o evento promoverá ca-
pacitações aos gestores pacitações aos gestores 
municipais.municipais.

REGIÃO NA MARCHA 3REGIÃO NA MARCHA 3
  O prefeito de Hulha, Renato O prefeito de Hulha, Renato 

Machado falou com o Machado falou com o TPTP  
e disse que a expectativa e disse que a expectativa 
é muito positiva, especial-é muito positiva, especial-
mente no que se refere a mente no que se refere a 
possibilidade de destravar possibilidade de destravar 
convêncios antigos que convêncios antigos que 
as Prefeituras tem com o as Prefeituras tem com o 
governo federal. “Como o governo federal. “Como o 
que temos sobre água e que temos sobre água e 
que está parado há sete que está parado há sete 
anos”, disse.anos”, disse.

INTERINO EM CANDIOTAINTERINO EM CANDIOTA

 Na manhã deste domingo (26), o prefeito e o  Na manhã deste domingo (26), o prefeito e o 
vice-prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador (MDB) vice-prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador (MDB) 
e Paulinho Brum (PSDB), transmitiram temporaria-e Paulinho Brum (PSDB), transmitiram temporaria-
mente o cargo de prefeito ao presidente da Câmara, mente o cargo de prefeito ao presidente da Câmara, 
vereador e que também já foi prefeito do município de vereador e que também já foi prefeito do município de 
2005 a 2008, Marcelo Gregório (PSDB). A transmissão 2005 a 2008, Marcelo Gregório (PSDB). A transmissão 
aconteceu em virtude de viagem oficial do prefeito aconteceu em virtude de viagem oficial do prefeito 
e do vice fora do Estado. “O nosso sempre prefeito e do vice fora do Estado. “O nosso sempre prefeito 
Marcelo é extremamente comprometido com a nossa Marcelo é extremamente comprometido com a nossa 
comunidade. De coragem, de muita capacidade e de comunidade. De coragem, de muita capacidade e de 
atitudes firmes. Com certeza fará um belo trabalho atitudes firmes. Com certeza fará um belo trabalho 
neste período”, disse Paulinho. “Temos a certeza de neste período”, disse Paulinho. “Temos a certeza de 
que o Marcelo vai desempenhar com maestria o cargo que o Marcelo vai desempenhar com maestria o cargo 
de prefeito. Ele conhece muito bem a cadeira. Fez de prefeito. Ele conhece muito bem a cadeira. Fez 
história em Candiota, proporcionando anos de inúme-história em Candiota, proporcionando anos de inúme-
ros avanços e diversas conquistas. Muito sucesso ao ros avanços e diversas conquistas. Muito sucesso ao 

amigo”, externa Folador.amigo”, externa Folador.

INTERINO EM CANDIOTA 2INTERINO EM CANDIOTA 2
 Marcelo agradeceu a confiança. “Agradeço a  Marcelo agradeceu a confiança. “Agradeço a 
amizade e a confiança honrosa do prefeito Folador e do amizade e a confiança honrosa do prefeito Folador e do 
vice Paulinho. O nosso trabalho é ajudar os que mais vice Paulinho. O nosso trabalho é ajudar os que mais 
precisam, resolver demandas e ouvir a comunidade precisam, resolver demandas e ouvir a comunidade 
do campo e da cidade. O gabinete vai permanecer do campo e da cidade. O gabinete vai permanecer 
aberto para todos. A boa e necessária política se faz aberto para todos. A boa e necessária política se faz 
junto dos desafios, nas ruas, nas comunidades e nas junto dos desafios, nas ruas, nas comunidades e nas 
praças. Daremos continuidade ao trabalho dos nossos praças. Daremos continuidade ao trabalho dos nossos 
mandatários”, destaca Marcelo, que permanece no mandatários”, destaca Marcelo, que permanece no 
cargo até a próxima quarta-feira (29).cargo até a próxima quarta-feira (29).

SESSÃO ESPECIAL SINDIHULHASESSÃO ESPECIAL SINDIHULHA
 O Sindicato dos Servidores Públicos Munici- O Sindicato dos Servidores Públicos Munici-
pais de Hulha Negra (SindiHulha), após assembleia pais de Hulha Negra (SindiHulha), após assembleia 
realizada no último dia 22 de março, está solicitando à realizada no último dia 22 de março, está solicitando à 
Câmara de Vereadores e Vereadoras, uma sessão es-Câmara de Vereadores e Vereadoras, uma sessão es-
pecial para expor à comunidade e servidores a questão pecial para expor à comunidade e servidores a questão 
da negociação salarial da categoria em 2023. O evento da negociação salarial da categoria em 2023. O evento 
já está confirmado, segundo a entidade, para a próxima já está confirmado, segundo a entidade, para a próxima 
quinta-feira (30), às 14h, na sede do Legislativo local. quinta-feira (30), às 14h, na sede do Legislativo local. 

SESSÃO ESPECIAL SINDIHULHA 2SESSÃO ESPECIAL SINDIHULHA 2
 Segundo ofício enviado à coluna, não houve  Segundo ofício enviado à coluna, não houve 
resposta do Executivo sobre um documento proto-resposta do Executivo sobre um documento proto-
colado pela entidade no início de fevereiro, onde há colado pela entidade no início de fevereiro, onde há 
questões referentes ao reajuste salarial, de diárias e questões referentes ao reajuste salarial, de diárias e 
vale-refeição, além de pedido de esclarecimentos refe-vale-refeição, além de pedido de esclarecimentos refe-
rente ao Piso Nacional da Enfermagem. “Sendo assim, rente ao Piso Nacional da Enfermagem. “Sendo assim, 
o Sindicato conta com a presença de todos para que o Sindicato conta com a presença de todos para que 
possamos assim tentar um resultado satisfatório refe-possamos assim tentar um resultado satisfatório refe-
rente a essas reivindicações”, assinala no documento, rente a essas reivindicações”, assinala no documento, 
o presidente do SindiHulha, Maico Vinícios Garcia.o presidente do SindiHulha, Maico Vinícios Garcia.

PROCESSO SELETIVO EM CANDIOTA PROCESSO SELETIVO EM CANDIOTA 
 No último sábado (25), aconteceu o processo  No último sábado (25), aconteceu o processo 
seletivo para Agente Comunitário de Saúde da zona seletivo para Agente Comunitário de Saúde da zona 
rural e urbana, Agente de Endemias e Agente Visita-rural e urbana, Agente de Endemias e Agente Visita-
dor da Primeira Infância Melhor (PIM), em Candiota. dor da Primeira Infância Melhor (PIM), em Candiota. 
As provas foram aplicadas na escola Francisco Assis As provas foram aplicadas na escola Francisco Assis 
Rosa de Oliveira (FARO), Dario Lassance e Jerônimo Rosa de Oliveira (FARO), Dario Lassance e Jerônimo 
Mércio da Silveira, das 15h30 às 18h30. A publicação Mércio da Silveira, das 15h30 às 18h30. A publicação 
do gabarito oficial será no dia quatro de abril, e o re-do gabarito oficial será no dia quatro de abril, e o re-
sultado final será divulgado no próximo dia 11  de abril. sultado final será divulgado no próximo dia 11  de abril. 

PROCESSO SELETIVO EM CANDIOTA 2PROCESSO SELETIVO EM CANDIOTA 2
No processo são 20 vagas em disputa. São quatro No processo são 20 vagas em disputa. São quatro 
para Agente Comunitário (zona rural), oito para Agente para Agente Comunitário (zona rural), oito para Agente 
Comunitário (zona urbana), três vagas para Agente Comunitário (zona urbana), três vagas para Agente 
de Endemias e cinco para Agente Visitador do PIM de Endemias e cinco para Agente Visitador do PIM 
(zona urbana). (zona urbana). 

PROJETOS CRAS EM PINHEIRO PROJETOS CRAS EM PINHEIRO 
 A Prefeitura de Pinheiro Machado divulgou em  A Prefeitura de Pinheiro Machado divulgou em 
suas redes sociais nesta segunda-feira (27), que estão suas redes sociais nesta segunda-feira (27), que estão 
abertas as inscrições para os projetos do Centro de abertas as inscrições para os projetos do Centro de 
Referência de Assistência Social (CRAS), sendo eles: Referência de Assistência Social (CRAS), sendo eles: 
Fanfarra do CRAS, Mãos que Criam, Recrear, Oficina Fanfarra do CRAS, Mãos que Criam, Recrear, Oficina 
da Beleza da Família, Pão da Vida e Projeto Conviver. da Beleza da Família, Pão da Vida e Projeto Conviver. 
Os interessados podem realizar suas inscrições no Os interessados podem realizar suas inscrições no 
prédio do CRAS, a partir das 13h30 até às 16h30. É prédio do CRAS, a partir das 13h30 até às 16h30. É 
preciso levar RG e CPF e o número do NIS. O prazo preciso levar RG e CPF e o número do NIS. O prazo 
termina na próxima sexta-feira 31 de março.termina na próxima sexta-feira 31 de março.

RALI EM PINHEIRORALI EM PINHEIRO

 O vereador Éliton Rodrigues (MDB) confirmou  O vereador Éliton Rodrigues (MDB) confirmou 
em suas redes sociais a realização nos dias 29 e 30 em suas redes sociais a realização nos dias 29 e 30 
de abril do tradicional Rallye de Pinheiro Machado - de abril do tradicional Rallye de Pinheiro Machado - 
21ª edição diurna e 12ª edição noturna. O evento faz 21ª edição diurna e 12ª edição noturna. O evento faz 
parte do calendário oficial em comemoração aos 145 parte do calendário oficial em comemoração aos 145 
anos  do município de Pinheiro Machado. O evento é anos  do município de Pinheiro Machado. O evento é 

promovido pela JB Mecânica e pela Prefeitura, com promovido pela JB Mecânica e pela Prefeitura, com 
apoio do gabinete do vereador.apoio do gabinete do vereador.

SELETIVO EM PINHEIROSELETIVO EM PINHEIRO
 A Prefeitura de Pinheiro Machado abriu as  A Prefeitura de Pinheiro Machado abriu as 
inscrições para Processo Seletivo para os cargos de inscrições para Processo Seletivo para os cargos de 
Agente Comunitário de Saúde e Agente de Combate Agente Comunitário de Saúde e Agente de Combate 
as Endemias. As inscrições podem ser realizadas até as Endemias. As inscrições podem ser realizadas até 
às 23h59min do dia 03 de abril próximo. às 23h59min do dia 03 de abril próximo. 

SELETIVO EM PINHEIRO 2SELETIVO EM PINHEIRO 2
Para o cargo de Agente Comunitário de Saúde Para o cargo de Agente Comunitário de Saúde 
(1+15CR), com vencimentos de R$ 2.424,00 + vale-(1+15CR), com vencimentos de R$ 2.424,00 + vale-
-alimentação, os requisitos são Ensino médio completo, -alimentação, os requisitos são Ensino médio completo, 
residir na área de cobertura da ESF em que atuar; residir na área de cobertura da ESF em que atuar; 
haver concluído com aproveitamento curso de qualifi-haver concluído com aproveitamento curso de qualifi-
cação básica para a formação de Agente Comunitário cação básica para a formação de Agente Comunitário 
de Saúde. Para o cargo de Agente de Combate as de Saúde. Para o cargo de Agente de Combate as 
Endemias (3), com vencimentos de R$ 2.424,00 + Endemias (3), com vencimentos de R$ 2.424,00 + 
vale-alimentação, é necessário possuir ensino médio vale-alimentação, é necessário possuir ensino médio 
completo.completo.

SELETIVO EM PINHEIRO 3SELETIVO EM PINHEIRO 3
O valor da taxa de Inscrição para ambos cargos é de O valor da taxa de Inscrição para ambos cargos é de 
R$ 50,00. A inscrição será efetuada exclusivamente R$ 50,00. A inscrição será efetuada exclusivamente 
via internet, sendo que o candidato deverá acessar via internet, sendo que o candidato deverá acessar 
o site https://portal.sctreinamentos.selecao.site. Para o site https://portal.sctreinamentos.selecao.site. Para 
acessar o edital e maiores informações acessar http://acessar o edital e maiores informações acessar http://
www.pinheiromachado.rs.gov.br/.../Edital-no-52.www.pinheiromachado.rs.gov.br/.../Edital-no-52.

VOO POA- SANTIAGO DO CHILEVOO POA- SANTIAGO DO CHILE
 O voo da Latam que liga Porto Alegre a San- O voo da Latam que liga Porto Alegre a San-
tiago, no Chile, voltou a decolar do Aeroporto Interna-tiago, no Chile, voltou a decolar do Aeroporto Interna-
cional Salgado Filho neste domingo (26). A abertura cional Salgado Filho neste domingo (26). A abertura 
simbólica da faixa ocorreu no portão de embarque do simbólica da faixa ocorreu no portão de embarque do 
check-in internacional e contou com a presença do check-in internacional e contou com a presença do 
secretário de Turismo, Vilson Covatti, do cônsul-geral secretário de Turismo, Vilson Covatti, do cônsul-geral 
do Chile em Porto Alegre, Aldo Famoralo, da COO do Chile em Porto Alegre, Aldo Famoralo, da COO 
(chief operation officer) da Fraport, Sabine Trenk, da (chief operation officer) da Fraport, Sabine Trenk, da 
presidente da Associação Brasileira de Agências de presidente da Associação Brasileira de Agências de 
Viagens do Rio Grande do Sul (Abav-RS), Lúcia Bentz, Viagens do Rio Grande do Sul (Abav-RS), Lúcia Bentz, 
e da coordenadora sênior de Relações Institucionais e da coordenadora sênior de Relações Institucionais 
da Latam, Lígia Sato.da Latam, Lígia Sato.

EFETIVO SEGURANÇAEFETIVO SEGURANÇA
 A estratégia de reposição programada do  A estratégia de reposição programada do 
efetivo da segurança pública foi apresentada pelo go-efetivo da segurança pública foi apresentada pelo go-
vernador Eduardo Leite na manhã desta segunda-feira vernador Eduardo Leite na manhã desta segunda-feira 
(27), no Palácio Piratini. Serão chamados 1.331 novos (27), no Palácio Piratini. Serão chamados 1.331 novos 
servidores com a previsão de um esforço financeiro de servidores com a previsão de um esforço financeiro de 
R$ 434,6 milhões entre agosto deste ano e dezembro R$ 434,6 milhões entre agosto deste ano e dezembro 
de 2026. “Temos essa política desde o governo pas-de 2026. “Temos essa política desde o governo pas-
sado, que é a reposição de forma programada. Isso sado, que é a reposição de forma programada. Isso 
dá previsibilidade para os próprios aprovados e para dá previsibilidade para os próprios aprovados e para 
o Estado, de como e quando se dará essa reposição, o Estado, de como e quando se dará essa reposição, 
até para programarmos os cursos de formação a fim até para programarmos os cursos de formação a fim 
de garantirmos qualidade na inserção desses efetivos, de garantirmos qualidade na inserção desses efetivos, 
sempre de forma responsável também com as condi-sempre de forma responsável também com as condi-
ções fiscais”, afirmou o governador.ções fiscais”, afirmou o governador.

EFETIVO SEGURANÇA 2EFETIVO SEGURANÇA 2
 Em abril, serão chamados cem soldados para  Em abril, serão chamados cem soldados para 
o Corpo de Bombeiros Militar (CBMRS) e 355 agentes, o Corpo de Bombeiros Militar (CBMRS) e 355 agentes, 
43 agentes administrativos e 33 técnicos superiores 43 agentes administrativos e 33 técnicos superiores 
para a Superintendência dos Serviços Penitenciários para a Superintendência dos Serviços Penitenciários 
(Susepe); em julho, 200 escrivães e 200 inspetores (Susepe); em julho, 200 escrivães e 200 inspetores 
para a Polícia Civil (PC); e em agosto, 400 soldados para a Polícia Civil (PC); e em agosto, 400 soldados 
para a Brigada Militar (BM). Com o chamamento de para a Brigada Militar (BM). Com o chamamento de 
novos servidores, está em preparação um cronograma novos servidores, está em preparação um cronograma 
para começar o processo de transição entre policiais para começar o processo de transição entre policiais 
militares e policiais penais nos principais presídios militares e policiais penais nos principais presídios 
gaúchos. Com a reposição, os policiais militares devem gaúchos. Com a reposição, os policiais militares devem 
sair dos presídios, aumentando o efetivo nas ruas. sair dos presídios, aumentando o efetivo nas ruas. 

EFETIVO SEGURANÇA 3EFETIVO SEGURANÇA 3
 O governo protocolou na Assembleia Legislati- O governo protocolou na Assembleia Legislati-
va, na sexta-feira (24), o Projeto de Lei Complementar va, na sexta-feira (24), o Projeto de Lei Complementar 
(PLC) 182/23, alterando a Lei Complementar 15.677, (PLC) 182/23, alterando a Lei Complementar 15.677, 
de 13 de agosto de 2021, que havia suspendido o de 13 de agosto de 2021, que havia suspendido o 
prazo de validade de concursos públicos durante o prazo de validade de concursos públicos durante o 
estado de calamidade pública por conta da pandemia estado de calamidade pública por conta da pandemia 
de coronavírus (Decreto 11.220, de 19 de março de de coronavírus (Decreto 11.220, de 19 de março de 
2020). A proposta encaminhada para tramitar em re-2020). A proposta encaminhada para tramitar em re-
gime de urgência busca adequar a legislação estadual gime de urgência busca adequar a legislação estadual 
à normativa federal. As validades voltarão a contar, à normativa federal. As validades voltarão a contar, 
retroativamente, a partir de 1° de janeiro de 2022 pelo retroativamente, a partir de 1° de janeiro de 2022 pelo 
tempo restante previsto no edital.tempo restante previsto no edital.
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VALORES DE ASSINATURA: VALORES DE ASSINATURA: 
Mensal: Mensal: R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)

Trimestral: Trimestral: R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)
Semestral: Semestral: R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)

Anual:Anual: R$ 242 (ou em 3x de R$ 81) R$ 242 (ou em 3x de R$ 81)
Bianual:Bianual: R$ 429 (ou em 4x de R$ 143) R$ 429 (ou em 4x de R$ 143)



77POLÍTICA 28 a 30 de março de 2023 33

Divulgação TP

Sessão Ordinária nº 03 do Sessão Ordinária nº 03 do 
dia 13 de março de 2023dia 13 de março de 2023

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO
Autor: Poder ExecutivoAutor: Poder Executivo - Autoriza o  - Autoriza o 

Prefeito Municipal, ausentar-se do país no período de Prefeito Municipal, ausentar-se do país no período de 
26/03 a 29/03.26/03 a 29/03.
Autor: Poder ExecutivoAutor: Poder Executivo - Indica o vereador Fabrício Morais  - Indica o vereador Fabrício Morais 
para líder de governo a partir desta data.para líder de governo a partir desta data.
Autor: Autor: SIMCA - O Sindicato dos Municipários de Candiota, SIMCA - O Sindicato dos Municipários de Candiota, 
informa toda a categoria dos servidores públicos municipais informa toda a categoria dos servidores públicos municipais 
do Município de Candiota/RS que haverá assembleia geral, do Município de Candiota/RS que haverá assembleia geral, 
a ser realizada no dia 30 de março de 2023.a ser realizada no dia 30 de março de 2023.

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
Requerimento - Autor: Ataides da SilvaRequerimento - Autor: Ataides da Silva - Solicita que a  - Solicita que a 
Sessão Ordinária do dia 03 de abril de 2023, seja realizada Sessão Ordinária do dia 03 de abril de 2023, seja realizada 
na Escola de Ensino Fundamental Neli Betemps.na Escola de Ensino Fundamental Neli Betemps.
Requerimento - Autor: COBES Requerimento - Autor: COBES - Solicita Audiência Pública - Solicita Audiência Pública 
a CGT ELETROSUL para tratar da venda da fase C na data a CGT ELETROSUL para tratar da venda da fase C na data 
de 13/04/2023.de 13/04/2023.
Requerimento - Autor: Gildo FeijóRequerimento - Autor: Gildo Feijó - Solicita ao Poder  - Solicita ao Poder 
Executivo a fiscalização de caminhões e carretas na MAC.Executivo a fiscalização de caminhões e carretas na MAC.
Requerimento - Autor: Luana VaisRequerimento - Autor: Luana Vais - Solicita ao Poder  - Solicita ao Poder 
Executivo a manutenção da iluminação pública na praça Executivo a manutenção da iluminação pública na praça 
da Vila Operária.da Vila Operária.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA

VOTAÇÃO DOS PARECERESVOTAÇÃO DOS PARECERES
PL 51/2023 - Autor: Poder ExecutivoPL 51/2023 - Autor: Poder Executivo - Altera a LM  - Altera a LM 
2402/2022, que autoriza a concessão de incentivo para 2402/2022, que autoriza a concessão de incentivo para 
instalação da empresa Borracharia Oliveira, no município instalação da empresa Borracharia Oliveira, no município 
de Candiota.de Candiota.
PL 56/2023 - Autor: Poder Executivo PL 56/2023 - Autor: Poder Executivo - Institui o programa - Institui o programa 
de parcelamento fiscal do município de Candiota.de parcelamento fiscal do município de Candiota.
PL 57/2023 - Autor: Poder ExecutivoPL 57/2023 - Autor: Poder Executivo - Concede remissão -  - Concede remissão - 
perdão de dívidas - do pagamento de IPTU, taxa de coleta de perdão de dívidas - do pagamento de IPTU, taxa de coleta de 
lixo, taxa de água e esgoto e dá outras providências.lixo, taxa de água e esgoto e dá outras providências.
PL 61/2023 - Autor: Hulda AlvesPL 61/2023 - Autor: Hulda Alves - Dispõe sobre a obrigato- - Dispõe sobre a obrigato-
riedade de fixação, no âmbito do Município de Candiota de riedade de fixação, no âmbito do Município de Candiota de 
cartazes informativos contendo o número do Disque Denúncia cartazes informativos contendo o número do Disque Denúncia 
do combate a Violência Doméstica contra a mulher.do combate a Violência Doméstica contra a mulher.
PL 62/2023 - Autor: Hulda Alves PL 62/2023 - Autor: Hulda Alves - Institui, no Município de - Institui, no Município de 
Candiota, o Programa de Cooperação e Código Sinal Ver-Candiota, o Programa de Cooperação e Código Sinal Ver-
melho, como medida de combate e prevenção a violência melho, como medida de combate e prevenção a violência 
doméstica ou familiar, nos termos da Lei federal Nº 11.340, doméstica ou familiar, nos termos da Lei federal Nº 11.340, 
de 7 de agosto de 2006.de 7 de agosto de 2006.
PDL 06/2023 - Autor: COCEFIPDL 06/2023 - Autor: COCEFI - Aprova prestação de contas  - Aprova prestação de contas 
do administrador do Município de Candiota, exercício 2020, do administrador do Município de Candiota, exercício 2020, 
Adriano Castro dos SantosAdriano Castro dos Santos

VOTAÇÃO DE PROJETOSVOTAÇÃO DE PROJETOS
Projeto de Lei Nº 59/2023 - Autor: Poder ExecutivoProjeto de Lei Nº 59/2023 - Autor: Poder Executivo - Autori- - Autori-
za o município de Candiota a abrir crédito especial e alterar o za o município de Candiota a abrir crédito especial e alterar o 
PPA, a LDO, LOA – Aquisição de cestas básicas de alimentos, PPA, a LDO, LOA – Aquisição de cestas básicas de alimentos, 

auxílio da mitigação dos efeitos da estiagem e ao óleo diesel, auxílio da mitigação dos efeitos da estiagem e ao óleo diesel, 
no valor de R$ 316.734,84.no valor de R$ 316.734,84.
Projeto de Lei Nº 60/2023 - Autor: Poder ExecutivoProjeto de Lei Nº 60/2023 - Autor: Poder Executivo - Auto- - Auto-
riza o município de Candiota a abrir crédito especial e alterar riza o município de Candiota a abrir crédito especial e alterar 
o PPA, a LDO, LOA – Auxílio Brasil no valor de R$ 40.000,00.o PPA, a LDO, LOA – Auxílio Brasil no valor de R$ 40.000,00.

VOTAÇÃO DOS REQUERIMENTOSVOTAÇÃO DOS REQUERIMENTOS
Oficio 66/2023 - Autor: Poder Executivo - Oficio 66/2023 - Autor: Poder Executivo - Autoriza o Pre-Autoriza o Pre-
feito Municipal, ausentar-se do país no período de 26/03 a feito Municipal, ausentar-se do país no período de 26/03 a 
29/03.29/03.

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

ASSISTA PRESENCIALMENTE ASSISTA PRESENCIALMENTE 
OU PELA TV CÂMARAOU PELA TV CÂMARA  

SESSÕES ORDINÁRIASSESSÕES ORDINÁRIAS - todas as - todas as
 segunda-feiras a partir das 17h segunda-feiras a partir das 17h

COMISSÕES TÉCNICASCOMISSÕES TÉCNICAS - todas as  - todas as 
quartas-feiras a partir das 15hquartas-feiras a partir das 15h

/tvcamcandiota (Facebook)/tvcamcandiota (Facebook)
@tvcamaracandiota (Instagram)@tvcamaracandiota (Instagram)

@tvcamcandiota (Youtube)@tvcamcandiota (Youtube)

Neste momento uma das temáticas mais discutidas em re-
lação ao meio ambiente refere-se à diminuição do CO2 existente 
na atmosfera, atribuindo-se como grande vilão deste processo, a 
queima de combustíveis fósseis.

Essa pauta atinge o RS com pressões ambientais para de-
sativação das nossas duas usinas de energia elétrica movidas a 
carvão mineral gaúcho, pressões essas sem nenhuma consistência 
técnica, pois em 2021/2022 o Brasil importou quase dois bilhões de 
reais em energia do Uruguai e Argentina, sendo o que o RS produz 
em média apenas 70% do que consome.

Atualmente existem no mundo mais de mil usinas movidas a 
carvão, principalmente na Europa, China e EUA, obviamente não 
serão apenas essas duas usinas existentes em solo gaúcho que 
acarretarão problemas atmosféricos. Essas nações continuarão 
os atuais processos de geração de energia com queima de carvão 
mineral até o ano de 2050, e os chineses provavelmente até o ano 
de 2075, segundo estimativas.

Será no mínimo precipitado, o Brasil desativar as duas únicas 
usinas em solo gaúcho, que geram 700 MW, aproximadamente 
10% da demanda do Estado, antes da desativação das centenas 
de usinas existente em solos europeus e americanos. 

Obviamente que a evolução tecnológica ocorre por mudan-
ças de ciclos e aperfeiçoamento dos processos em uso, sendo 
premissa dessas melhorias a necessária diminuição dos poluentes 
atmosféricos que contribuem com o efeito estufa. 

Temos no Rio Grande do Sul, reservas mineráveis de 1,5 
bilhões de toneladas de carvão em Candiota, atualmente com o 
custo de produção de R$ 120,00 por tonelada, ou seja, apenas R$ 
0,12 centavos por kg, o que compensa amplamente o alto teor de 
cinzas e o baixo teor calorifico. 

Considerando o consumo atual nas duas usinas existentes 
essas reservas ficarão praticamente intocáveis, mesmo com sua 
utilização até o ano de 2050, sendo, portanto, necessário iniciar um 
amplo projeto de industrialização e gaseificação desse combustível, 
inclusive já existem estudos iniciais para implementação de um com-
plexo de gaseificação do carvão, com produção de metanol e tendo 
como subprodutos amônia, ureia e nitratos, num investimento inicial 
de 250 milhões de dólares por investidores privados brasileiros e 
chineses.Não é admissível que o Brasil importe 100% do metanol 
consumido, sendo também dependente de importações de amônia 
e ureia, possuindo matéria prima para produzir esses insumos.

Também é importante ressaltar que grande parte do CO2 
produzido na queima do carvão nas atuais usinas é neutralizado 
com o aproveitamento das cinzas na indústria cimentícia, pois em 
cada saco de 50kg de cimento aproximadamente 20kg são de 
cinzas oriundas dessa queima.

É necessário pensar no aproveitamento industrial do carvão 
gaúcho realizando uma transição energética sustentável até o ano 
de 2050, pois existe toda uma região que atualmente depende 
dessas atividades que não podem ser simplesmente desativadas, 
gerando situações de aumento do desemprego e dimunuição de 
renda para a população dos municípios de Bagé, Candiota, Pinheiro 
Machado, Hulha Negra e Pedras Altas.

No dia em que europeus e americanos desativarem suas 
últimas usinas, somente neste momento, os movimentos ambien-
talistas terão plena razão para se manifestarem pela desativação 
das nossas únicas duas usinas movidas a carvão em solo gaúcho, 
as quais trazem melhores condições sociais e desenvolvimento 
econômico para milhares de gaúchos, gerando na cadeia produtiva, 
considerando as minas e a geração de energia, em torno de 10 mil 
empregos diretos e indiretos.

Não podemos esquecer que a pior poluição é a fome e a mi-
séria, que degradam as condições sociais e humanas da população. 

Cenários na Transição Cenários na Transição 
Energética do CarvãoEnergética do Carvão

* Melvis Barrios Junior
Presidente da Companhia Riograndense de Mineração (CRM)

Episódio de reunião com 
ânimos acirrados repercute 

na Câmara de Candiota

O episódio envolvendo o 
prefeito de Candiota, Luiz Carlos 
Folador (MDB), durante uma reu-
nião com vereadores e lideranças do 
assentameto Companheiros de João 
Antônio na última semana - onde os 
ânimos se acirraram e as gravações 
das cenas de exaltação ganharam 
as redes sociais -, foram , como 
não poderia deixar de ser, o assunto 
principal de pauta na Câmara da 
cidade na sessão desta segunda-feira 
(27). A famigerada reunião debatia 
a forma como a Prefeitura vem 
atuando na abertura e limpeza de 
açudes e bebedouros para amenizar 
à estiagem que castiga a região.

A primeira vereadora a abor-
dar o assunto foi Luana Vais (PT), 
que estava na polêmica reunião. 
Lembrando que é filha de agricultor 
assentado, ela fez um resgate de 
episódios que foram se sequencian-
do para se chegar até na reunião. 
Disse que  a vereadora Hulda Alves 
(MDB), já havia se referido ao MST 
e aos assentamentos como se repre-
sentassem um perigo; depois a ida 
da Brigada Militar no dia anterior 
ao episódio. “Nos assusta o prefeito 
mandar a BM retirar a máquina. 
Não somos bandidos. No outro dia 
a isso, as famílias vieram dialogar 
sobre o assunto na Prefeitura e 
foram surpreendidas com a forma 
alterada do prefeito, na frente de 
crianças, inclusive. Precisamos e 
exigimos respeito”, disse, lembran-

do que também vazou um vídeo de 
um cargo de confiança (CC) da Pre-
feitura falando mal dos assentados, 
na mesma linha da sequência de 
ataques aos assentamentos. Luana 
ainda lembrou que não espera que 
a Prefeitura resolva tudo, mas que 
tenha organização, planejamento e 
transparência, se queixando que até 
hoje não recebeu o cronograma de 
serviços e a ordem de atendimento 
das famílias e atrelando a isso a 
indignação das pessoas.

A vereadora Hulda Alves 
disse ser solidária as atitudes do 
prefeito, assinalando que ele tam-
bém tem o apoio da sua família e 
da maioria da população. Para a ve-
readora, o governo saiu ainda mais 
fortalecido do episósio. “Isso tudo 
é para desviar do foco principal, 
pois as 1,2 mil famílias da região 
ainda não receberam os recursos 
do governo federal, que veio aqui 
prometer (ela se refere a vinda dos 
ministros em Hulha Negra). Está 
tudo em cima do governo muni-
cipal. Há motivos para que essas 
coisas aconteçam”, levantou Hulda.

O vereador Ataídes da Silva 
(PT), explicou o que houve com as 
máquinas nos assentamentos en-
volvidos no episódio, defendendo 
diálogo para resolver a situação.

O vereador Danilo Gonçal-
ves (PT), que esteve no epicentro da 
questão, lamentou todo o ocorrido, 
inclusive o fato anterior, que foi a 

ida da BM no assentamento para 
liberar a máquna. Criticou o secre-
tário de Agropecuária e Agricultura 
Familiar, Claudivam Brusque, que 
também é assentado. “O prefeito 
e o secretário deveriam ter mais 
compreensão pelas enormes difi-
culdades que estamos passando com 
esta seca. Achamos que iríamos ter 
uma conversa amigável aquele dia, 
tanto que levamos nossas crianças, 
e fomos recebidos  daquela forma”, 
lamentou.

O vereador Guilherme Ba-
rão (PDT) disse que não se queria 
isso no aniversário de 31 anos da 
cidade, com uma repercussão nega-
tiva nacional por falta simplesmente 
de diálogo, segundo ele. “Diálogo 
é o que pede a demcracia. Um ges-
tor não pode agir assim, por mais 
pressionado que esteja. Não pode 
ser agressivo, mandar a Brigada 
Militar por causa de uma máquina 
adquirida com recursos públicos. 
É preciso diálogo e não como foi 
feito. Aqui na Câmara já tivemos 
embates, mas nunca chegamos a 
uma situação de agressão”, afirmou.

O vereador Fabrício Moraes, 
o Bibi (MDB), que na sessão da 
Câmara desta segunda assumiu a 
liderança do governo na Câmara, 
defendeu o secretário Claudivam, 
dizendo que ele enfrenta com muita 
coragem esta situação de enormes 
dificuldades proporcionada pela es-
tiagem. Assinalando que o governo 
do prefeito Folador não é o culpado 
pela falta de chuvas, Bibi destacou 
que a municipalidade tem feito a sua 
parte, contudo não há maquinário 
suficiente para tudo, apesar de já 
terem sido feitos, conforme ele, 
mais de 400 açudes. “Não concordo 
com o que aconteceu no gabinete, 
ninguém concorda com violência. 
Mas escutei áudios dos grupos de 
Whatsapp, com muitas ameaças e 
até de morte ao prefeito. Ninguém 
concorda, mas há limites para as 
coisas”, assinalou, lembrando um 
episódio passado, em que foi ata-
cado, segundo ele, pelo ex-prefeito 
Adriano dos Santos no Fórum em 
Bagé, quando teve que se refugiar 
num veículo na ocasião .

Sessão girou em torno do assunto nesta segudna-feira (27)



28 a 30 de março de 202344 GERAL

Candiota celebra 31 anos de 
emancipação com mateada e bolo 

COMEMORAÇÕES

Na tarde da última 
sexta-feira (24), o 
município de Can-

diota celebrou mais um 
ano de emancipação com a 
realização de uma mateada 
na praça central. A progra-
mação do evento contou 
com apresentações, show e 
o parabéns à aniversariante, 
que ultrapassa três décadas 
de história. 

O evento foi orga-
nizado pela Prefeitura de 
Candiota, por meio da Se-
cretaria de Cultura, Es-
porte e Juventude e reuniu 
um público satisfatório. 
O secretário responsável, 
Diego Lima, falou sobre a 
comemoração e afi rmou que 
venceu mais um desafio. 
“Este foi o segundo ano 

Fotos: J.André TP

Bolo e parabéns para a aniversariante

que estive a frente para a 
organização do aniversário 
do município, e nestas duas 
festas nós colocamos o bolo 
para comemorar esta data 
especial, pois a cidade e 
os candiotenses merecem e 
não poderia faltar este deta-
lhe que é o principal nestas 
comemorações”, afirmou 
Diego. 

Em sua fala, o se-
cretário agradeceu o apoio 
de sua equipe e do prefei-
to Luiz Carlos Folador e 
seu vice-prefeito Paulinho 
Brum. Além disso, Diego 
destacou a Secretaria de 
Finanças que é uma das 
peças principais para a rea-
lização de qualquer evento, 
e a Secretaria de Obras pelo 
trabalho da equipe da elétri-

ca, destacando a funcionária 
Inês. 

Ao citar a apresen-
tação dos Talentos da Terra 
que fazem parte do projeto 
Canto Moleque nas Escolas, 
Diego afi rmou que o público 
presente se emocionou com 
as músicas apresentadas por 
eles. “Nós podemos ver as 
nossas crianças cantando, e 
muitos pais, amigos e fami-
liares se emocionaram com 
a apresentação deles”, res-
saltou. Ao fi nalizar, Diego 
afi rmou que o bolo e o show 
da banda Portal 4 foram es-
senciais para o aniversário 
do município. “Que venham 
muito anos mais para a nos-
sa cidade, e que seja sempre 
uma festa feliz para a nossa 
população”, encerrou.

Banda Portal 4 animou a galera Comunidade comeu bolo e aproveitou os festejos dos 31 anos da cidade
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Comunidade prestigiou e alguns contribuintes já aproveitaram para retirar seu carnê

O município está oferecendo vantagens em negociações de dívidas e também estará premiando quem manter em dia o IPTU

Letiére Navarrina/Especial TP

Pedras Altas lança programas de 
incentivo ao contribuinte e que 
estimula a arrecadação própria

TRIBUTOS

Ofi m da tarde e início 
de noite da última 
quinta-feira (23) foi 

de festa em Pedras Altas, 
na praça Alexandre Antô-
nio Barbosa Ávila, quando 

dois importantes programas 
fi scais municipais foram lan-
çados pela Prefeitura local.

Com o objetivo de 
benefi ciar os contribuintes, 
mas ao mesmo tempo me-

lhorar a arrecadação dos tri-
butos próprios do município, 
foi lançado na oportunidade 
os programas 'Concilia Pe-
dras Altas' e ‘IPTU Premia-
do Pedras Altas’.

Com boa presença da 
comunidade, teve mateada, 
show com o talento local 
nativista, Junior Dioscar, 
além de distribuição de brin-
des aos presentes. Também 
houve entrega dos carnês 
de IPTU 2023, além de 
vacinação bivalente contra 
a Covid-19, presença da 
Vigilância Sanitária e in-
formativos da Secretaria 
de Saúde.

O prefeito Volnei 
Oliveira (PT) prestigiou o 
evento, destacando a impor-
tância da iniciativa, porque 
concilia em dar atrativos e 
estímulos para a comunida-
de pagar seus tributos, além 
de melhorar a receita do 
município. “Sobre o Con-
cilia queremos buscar que 
os contribuintes possam ter 
oportunidade de quitar o seu 
fi nanciamento habitacional e 
ser de fato ter sua casa pró-

pria. Assim estamos zerando 
as correções que houve nes-
se tempo que onerou muito 
os contratos e junto também 
o IPTU. Já no IPTU Pre-
miado pensei em aumentar 
o percentual de arrecadação 
que hoje está menor que 
50% do que temos lançado e 
assim vamos sortear prêmios 
como forma de incentivo”, 
assinalou o prefeito.

CONCILIA – O programa 
Concilia Pedras Altas, que 
está baseado na lei munici-
pal nº 1711/2023, consiste 
na possibilidade de nego-
ciação de débitos de alguns 
tributos municipais como 
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) e taxa 
de lixo, além de fi nancia-
mentos habitacionais. Para 
IPTU e taxa de lixo em 

atraso tem descontos de até 
100% para juros e multas. 
Além disso, na quitação do 
imóvel no caso de fi nancia-
mento, haverá descontos de 
10% nos valores principais, 
e de 100% da correção 
monetária de parcelas que 
estão para vencer.

Serão beneficiados 
os contribuintes, sejam pes-
soa física ou jurídica, que 
solicitarem a guia de des-
conto até o dia 30 de abril 
deste ano.

IPTU – O programa IPTU 
Premiado, que está baseado 
na lei municipal 1704/2023, 
prevê um desconto de 10% 
sobre o valor do IPTU 2023 
para quem pagar em cota 
única até o dia 14 de abril. 
Além disso, quem fazer o 
pagamento nesta modali-

dade, estará concorrendo 
a duas televisões de 50 
polegadas, sendo dois con-
tribuintes sorteados. 

Já para quem optar 
pelo pagamento parcelado, 
perde o desconto de 10%, 
no entanto, concorre a duas 
bicicletas de 21 marchas, 
sendo dois contribuintes 
sorteados. O prazo máximo 
para solicitar o pagamento 
do IPTU parcelado é até 
15 de maio, através do site 
da Prefeitura, em até seis 
parcelas, com incidência de 
juros de 1% ao mês, com o 
primeiro vencimento dia 14 
de junho de 2023.

Participa da premia-
ção o contribuinte que es-
tiver regularmente em dia, 
sem débitos anteriores. Os 
carnês para pagamento do 
IPTU serão entregues pela 
Prefeitura nas residências, 
mas os contribuintes que 
preferirem, podem procurar 
na sede da Secretaria de 
Finanças e Orçamento, na 
Av. Visconde de Mauá n°19, 
no centro.

Quem estiver com o 
IPTU dos anos anteriores 
em atraso, poderá procurar 
o Setor de Tributos na Pre-
feitura e solicitar um parce-
lamento de dívida. A data 
dos sorteios dos prêmios 
será divulgada posterior-
mente através de decreto.

Brindes foram distribuídos

Prefeito Volnei falou da importância das iniciativas

Show nativista com Junior Dioscar 
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Divulgação TP

* Cleusa Maria Mello Rocha
(indicação do vereador Luis Gustavo, o Baixinho)

* Carmem Vera Farias Soares Gonçalves
(indicação do vereador Volnei Manfron)

* Veloci Almeida Fernandes 
(indicação vereador Jorge Coelho, o Coruja)

* Eva Amaro Antunes
(indicação do vereador Ronaldo Pereira)

* Carmem Elisete Cácares Leite
(indicação da vereadora Tanira Ramos)

* Regina Dourado Loguércio
(indicação do vereador Getúlio Porto)

* Mara Oliveira dos Santos 
(indicação do vereador Diego Rodrigues)

Sessão foi conduzida pelo presidente Luis Gustavo Dias, o Baixinho (C)

ANIVERSÁRIO

Câmara presta homenagens às 
mulheres nos 31 anos de Hulha Negra

Dentro das progra-
mações dos 31 anos 
de emancipação de 

Hulha Negra, a Câmara 
local realizou a já tradicio-
nal sessão especial, quando 

pessoas que contribuem 
com o desenvolvimento 
do município são home-
nageadas pelo Legislativo. 
Na ocasião, sete mulheres 
indicadas pelos vereadores 

e vereadora, receberam a 
honraria. 

O evento, que acon-
teceu na noite do último dia 
23, véspera do aniversário 
da cidade, e teve como pal-

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA 
DO DIA DO DIA 21 DE MARÇO21 DE MARÇO DE 2023 DE 2023

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE TRAMITANDO NA COMISSÃO DE 
LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:

Projeto de Lei nº 16/2023Projeto de Lei nº 16/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
a Contratação temporária de profi ssionais para atender à necessidade a Contratação temporária de profi ssionais para atender à necessidade 
excepcional no Município de Pinheiro Machado. excepcional no Município de Pinheiro Machado. 
Projeto de Lei nº 17/2023Projeto de Lei nº 17/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui o , de Autoria do Poder Executivo, que Institui o 
Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro Machado Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro Machado 
para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências.para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 19/2023Projeto de Lei nº 19/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei , de Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei 
Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos Agentes Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos Agentes 
Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. 
Projeto de Lei nº 22/2023Projeto de Lei nº 22/2023, de Autoria da Vereadora Laura RattoFinkler, , de Autoria da Vereadora Laura RattoFinkler, 
Autoriza o Município de Pinheiro Machado proceder a cobrança de débitos Autoriza o Município de Pinheiro Machado proceder a cobrança de débitos 
por meio de formas de pagamento digitais para quitação de débitos de por meio de formas de pagamento digitais para quitação de débitos de 
natureza tributária, como PIX, demais formas de transferência bancária natureza tributária, como PIX, demais formas de transferência bancária 
e operações de cartão de débito e crédito.e operações de cartão de débito e crédito.
Projeto de Lei nº 23/2023Projeto de Lei nº 23/2023, de Autoria do Poder Executivo, Altera o art. 1º, , de Autoria do Poder Executivo, Altera o art. 1º, 
paragrafo único, da Lei Municipal nº 2.322/2002 e da outras providencias. paragrafo único, da Lei Municipal nº 2.322/2002 e da outras providencias. 
Projeto de Lei nº 24/2023Projeto de Lei nº 24/2023, de Autoria do Poder Executivo, Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, Autoriza 
a contratação temporária de profi ssionais para tender à necessidade a contratação temporária de profi ssionais para tender à necessidade 
excepcional no Município de Pinheiro Machado para os anos letivos de excepcional no Município de Pinheiro Machado para os anos letivos de 

2023/2024. 2023/2024. 
Projeto de Lei nº 25/2023Projeto de Lei nº 25/2023, de Autoria do Poder Executivo, Fixa as normas , de Autoria do Poder Executivo, Fixa as normas 
para parcelamento de solo no Município de Pinheiro Machado, revoga a para parcelamento de solo no Município de Pinheiro Machado, revoga a 
Lei nº 4.243/2015 e dá outras providências. Lei nº 4.243/2015 e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 26/2023Projeto de Lei nº 26/2023, de Autoria do Poder Executivo, Altera o Art. , de Autoria do Poder Executivo, Altera o Art. 
13, Grupo III, da Llei Municipal nº 4.112/2013, referente à majoração do 13, Grupo III, da Llei Municipal nº 4.112/2013, referente à majoração do 
número de vagas disponíveis para o cargo de Agente Administrativo Auxiliar número de vagas disponíveis para o cargo de Agente Administrativo Auxiliar 
do Poder Executivo Municipal. do Poder Executivo Municipal. 

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E 
CONTAS PÚBLICAS:CONTAS PÚBLICAS:

Projeto de Lei nº 100/2022Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio fi nanceiro no transporte o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio fi nanceiro no transporte 
escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras 
providências. providências. 
Projetos de Lei nº 101/2022Projetos de Lei nº 101/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projetos de Lei nº 102/2022Projetos de Lei nº 102/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projetos de Lei nº 104/2022Projetos de Lei nº 104/2022, de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza , de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza 
o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 

Projetos de Lei nº 105/2022Projetos de Lei nº 105/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município.móvel do Município.
Projetos de Lei nº 106/2022Projetos de Lei nº 106/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projeto de Lei nº 112/2022Projeto de Lei nº 112/2022, Autoria do Poder Executivo, que Autoriza o , Autoria do Poder Executivo, que Autoriza o 
Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem Poder Executivo a fi rmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projeto de Lei nº 01/2023Projeto de Lei nº 01/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei , Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei 
Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo V e Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo V e 
inserir dispositivos e dá outras providências. inserir dispositivos e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 13/2023Projeto de Lei nº 13/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui o , de Autoria do Poder Executivo, que Institui o 
Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recuperação Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recuperação 
de créditos tributários do Município e dá outras providências. de créditos tributários do Município e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 15/2023Projeto de Lei nº 15/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação de a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação de 
dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).

SESSÕES ORDINÁRIAS TODAS ÀS SESSÕES ORDINÁRIAS TODAS ÀS 
TERÇAS-FEIRAS, A PARTIR DAS 18hTERÇAS-FEIRAS, A PARTIR DAS 18h

Assista também pelo Assista também pelo 
facebook.com/camarapinheirofacebook.com/camarapinheiro

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 27/03/2023SESSÃO ORDINÁRIA - 27/03/2023

Atas Aprovadas:Atas Aprovadas: Ata nº 12/2023 referente  Ata nº 12/2023 referente 
a sessão ordinária do dia 20 de Março a sessão ordinária do dia 20 de Março 
de 2023.de 2023.

PROJETOS A SEREM APREGOADOS:PROJETOS A SEREM APREGOADOS:
Projeto de Lei Legislativo nº 01 /2023: Projeto de Lei Legislativo nº 01 /2023: Ementa: Dá nome Ementa: Dá nome 
a área pública que liga as ruas Theodoro Afonso Peixoto a área pública que liga as ruas Theodoro Afonso Peixoto 
e Fernando Abott. Autoria: Diego dos Santos Marques. e Fernando Abott. Autoria: Diego dos Santos Marques. 
Destino: LeituraDestino: Leitura

PROJETOS EM LEITURA:PROJETOS EM LEITURA:
Projeto de Lei Ordinária nº 1711/2023:Projeto de Lei Ordinária nº 1711/2023: Ementa: Autoriza o  Ementa: Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a realizar a Abertura de Crédito Poder Executivo Municipal a realizar a Abertura de Crédito 
Especial por Superávit Financeiro - Inclui ação no PPA 2022-Especial por Superávit Financeiro - Inclui ação no PPA 2022-
2025 e LDO 2023. Autoria: Poder Executivo2025 e LDO 2023. Autoria: Poder Executivo
Projeto de Lei Ordinária nº 1716/2023:Projeto de Lei Ordinária nº 1716/2023: Ementa: Autoriza  Ementa: Autoriza 
o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de cré-o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de cré-
dito especial por superavit fi naceiro no exercício de 2023. dito especial por superavit fi naceiro no exercício de 2023. 
Autoria: Poder Executivo. Destino: LeituraAutoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Pedido de Providência nº 06/2023: Pedido de Providência nº 06/2023: Ementa: O Vereador Ementa: O Vereador 
que este subscreve, vem pelo presente solicitar que o Poder que este subscreve, vem pelo presente solicitar que o Poder 
Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo quais os Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo quais os 

contratos de Manutenção de Veículos e Máquinas, bem como contratos de Manutenção de Veículos e Máquinas, bem como 
os respectivos fi scais destes contratos, estiveram vigentes no os respectivos fi scais destes contratos, estiveram vigentes no 
período de 01/01/2022 à 31/12/2022. Este pedido se justifi ca período de 01/01/2022 à 31/12/2022. Este pedido se justifi ca 
em razão de que a partir deste pedido será possível comple-em razão de que a partir deste pedido será possível comple-
mentar e aprofundar a análise das informações enviadas em mentar e aprofundar a análise das informações enviadas em 
resposta ao Pedido de Informações 01/2023.resposta ao Pedido de Informações 01/2023.
Autoria: Mario Teixeira de Mello. Destino: VotaçãoAutoria: Mario Teixeira de Mello. Destino: Votação
Pedido de Providência nº 12/2023: Pedido de Providência nº 12/2023: Ementa: Que o Poder Ementa: Que o Poder 
Executivo Municipal, providencie com a maior brevidade Executivo Municipal, providencie com a maior brevidade 
possível a entrega das composteiras adquiridas e que estão possível a entrega das composteiras adquiridas e que estão 
no almoxarifado da Prefeitura, para as Escolas da rede muni-no almoxarifado da Prefeitura, para as Escolas da rede muni-
cipal de ensino. Autoria: Viviane Maria Ávila de Albuquerque. cipal de ensino. Autoria: Viviane Maria Ávila de Albuquerque. 
Destino: VotaçãoDestino: Votação
Pedido de Providência nº 13/2023:Pedido de Providência nº 13/2023: Ementa: Que o Poder  Ementa: Que o Poder 
Executivo Municipal através de sua Secretaria competente, Executivo Municipal através de sua Secretaria competente, 
providencie um corte na altura das acácias em torno do Com-providencie um corte na altura das acácias em torno do Com-
plexo Esportivo Waldemar Fernandes. Autoria: Marco Antonio plexo Esportivo Waldemar Fernandes. Autoria: Marco Antonio 
Machado Costa.  Destino: Votação Machado Costa.  Destino: Votação 
Pedido de Providência nº 14/2023:Pedido de Providência nº 14/2023: Ementa: Que o Poder  Ementa: Que o Poder 
Executivo Municipal através do Conselho Municipal de Ha-Executivo Municipal através do Conselho Municipal de Ha-
bitação promova com a maior brevidade possível a entrega bitação promova com a maior brevidade possível a entrega 
das quatro unidades habitacionais embrionárias destinadas à das quatro unidades habitacionais embrionárias destinadas à 
pessoas de baixa renda e que atualmente encontram-se va-pessoas de baixa renda e que atualmente encontram-se va-
gas. Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: Votaçãogas. Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: Votação

Pedido de Providência nº 16/2023:Pedido de Providência nº 16/2023: Ementa: Que o Poder  Ementa: Que o Poder 
Executivo Municipal através de sua Secretaria compe-Executivo Municipal através de sua Secretaria compe-
tente, atue junto à empresa Equatorial / CEEE para que tente, atue junto à empresa Equatorial / CEEE para que 
esta providencie a remoção do Poste localizado no largo esta providencie a remoção do Poste localizado no largo 
da Praça Joaquina de Assis Brasil, em frente ao Posto de da Praça Joaquina de Assis Brasil, em frente ao Posto de 
Atendimento do Banrisul. Autoria: Marco Antonio Machado Atendimento do Banrisul. Autoria: Marco Antonio Machado 
Costa. Destino: VotaçãoCosta. Destino: Votação
Indicação nº 22/2023: Indicação nº 22/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Ementa: Que o Poder Executivo 
Municipal providencie a reforma e a manutenção do campo Municipal providencie a reforma e a manutenção do campo 
de futebol do Complexo Esportivo Waldemar Fernandes. de futebol do Complexo Esportivo Waldemar Fernandes. 
Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: VotaçãoAutoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: Votação

Indicação 23/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Muni-Indicação 23/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Muni-
cipal, através da Secretaria Municipal de Educação, Cultura cipal, através da Secretaria Municipal de Educação, Cultura 
e Desporto realize o mais rápido possível um campeonato e Desporto realize o mais rápido possível um campeonato 
municipal de futsal. Autoria: Marco Antonio Machado Costa.municipal de futsal. Autoria: Marco Antonio Machado Costa.
Destino: VotaçãoDestino: Votação

PROJETO DELIBERADO: PROJETO DELIBERADO: 
Projeto de Lei nº 1717/2023 - Ementa: Concede abomo Projeto de Lei nº 1717/2023 - Ementa: Concede abomo 
salarial aos agentes comunitários de saúde e agente de salarial aos agentes comunitários de saúde e agente de 
combate endemias. Autoria: Poder Executivo. Votação: combate endemias. Autoria: Poder Executivo. Votação: 
Aprovado pela maioriaAprovado pela maioria

co o ginásio do Centro de 
Referência em Assistência 
Social (Cras), também foi 
uma alusão ao Dia Interna-
cional da Mulher.

Na oportunidade, em 
sessão comandada pelo pre-
sidente Luis Gustavo Dias, 
o Baixinho (PP), também 
aconteceu apresentação 
musical com o grupo RGV 
e palestras com a cantora 
Rosane Fragas e a assessora 
do deputado federal Afonso 
Hamm, a jornalista Márcia 
Marinho. “Quero deixar 
registrado o meu agrade-
cimento à nossa equipe de 
trabalho que foi primordial 
para que esse evento acon-
tecesse e a equipe da secre-
tária de Assistência Social, 
Elizete Farias Brasil, que 
nos ajudou na realização 
desse evento. Agradeço 
também a todas as home-

nageadas que se fizeram 
presentes, aos vereadores, 
nossas palestrantes e as 
atrações artísticas, como 
a banda RGV que fez o 
encerramento, quando es-
tamos dando prioridade aos 
talentos da nossa terra e isso 

nos deixa muito orgulhosos. 
Posso dizer que esse foi 
um evento de sucesso e 
agradeço a todas as pesso-
as que participaram e que 
com certeza foram muito 
bem acolhidas”, resumiu 
Baixinho.

HOMENAGEADAS
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Projetos levam saúde e melhoria de vida às pessoas

Por dentro dos Legislativos

Resumo dos pronunciamentos 
durante a sessão ordinária do 

dia 24 de março de 2023.

JORGE COELHO (PDT) - O 
vereador explicou que não fez a 
viagem até Brasília com o vereador 
Diego, por acharem desnecessário 
gastar o dinheiro com uma in-
scrição. Destacou que é preciso 
pensar no município em primeiro 
lugar, e por este motivo os dois 
vereadores concordaram.

GETÚLIO PORTO (PDT) - Falou 
sobre a Conferência da Saúde, 
ressaltando a importância do 
evento e parabenizou os fun-
cionários da Secretaria. Além 
disso, o vereador parabenizou sua 

fi lha que é psicóloga e também palestrou na conferência, abor-
dando o assunto da Saúde Mental.

RONALDO PEREIRA (PP) - Disse sobre a ida até Porto Alegre 
juntamente com os demais colegas do município e de Candiota, 
destacando que foram em busca de trabalho para as pessoas da 
comunidade, pois a Usina emprega a região.

VOLNEI MANFRON (PT) - Destacou que é preciso desenvolver 
toda a região, pois todos ganham com os empreendimentos dos 
municípios vizinhos. Destacou sua ida até Porto Alegre, para tratar 
sobre assuntos da ponte do rio Jaguarão. Citou a mobilização 
dos produtores na Prefeitura, para a reivindicação das estradas 
e outros assuntos.

LUIZ GUSTAVO DIAS (PP) - O vereador e presidente da Câmara 
também citou a viagem até Porto Alegre, onde a pauta principal foi 
o carvão mineral. Luiz Gustavo destacou o número de empregos 
que as Usinas de Candiota somam para a região, reforçando a 
importância da união de todos. Também falou sobre a ponte do 
Jaguarão, afi rmando que o projeto terá um prazo maior para a 
realização da reforma.

DIEGO RODRIGUES (PP) - O vereador também destacou so-
bre a desistência da viagem até Brasília com o vereador Jorge, 
principalmente pelo valor da inscrição para cada um deles. Diego 
afi rmou que é preciso cuidar do dinheiro público, ainda mais em 
um período de estiagem. Falou sobre a importância do carvão 
dentro do município e na região, e parabenizou os colegas pelo 
trabalho em relação o assunto.

HUGO TEIXEIRA (PT) - Falou que alguns vereadores se mani-
festaram em relação as estradas, destacando que os acessos 
estão precários. Afi rmou que a conversa com os produtores rurais 
juntamente com o prefeito foi tranquila, e que seus direitos foram 
reivindicados. Afi rmou que o município foi presenteado com a 
reforma agrária.

TANIRA MARTINS (PTB) - Relatou que a viagem até Brasília resul-
tou mais de R$1 milhão para o município, além de cestas básicas 
e combustível para os caminhões pipas. Afi rmou que precisam 
de resultados, pois foram eleitos para isto. Também citou a ida 
até Porto Alegre, onde visitaram diversos gabinetes. Destacou a 
Conferência da Saúde, e parabenizou o município pelos 31 anos 
de emancipação do município. 

HULHA NEGRA  

Acada ano que passa, mais 
e mais entidades assisten-
ciais, escolas e outras insti-

tuições inscrevem seus projetos no 
Fundo Social da Sicredi Liberdade, 
que fi cou conhecido como Juntos 
pelo Bem. No entanto, este ano, 
o nome não será mais utilizado, 
pois a cooperativa aderiu à marca 
sistêmica da Fundação Sicredi, e, 
por isso, passará a ser chamado 
apenas Fundo Social. Isso não 
implicará em absolutamente nada, 
apenas no uso da nova marca. O 
processo para inscrição, validação 
dos projetos, e recebimento dos 
recursos permanecem iguais, com 
algumas pequenas mudanças no 
cronograma e regulamento.

No último dia 15, as ins-
crições para o Fundo Social foram 
abertas, e vão até o dia 15 de maio. 
Dois meses para as entidades se 
mobilizarem e indicarem seus 
projetos sociais. O regulamento, 
inscrições e todas as informações 
estão disponíveis no site www.
sicredi.com.br/nacomunidade/
fundosocial. 

Além do Rio Grande do 
Sul, o estado de Minas Gerais, 
para onde a cooperativa expandiu 
no ano passado, também vai rece-
ber inscrições de projetos sociais. 
Os municípios de Itabira e João 
Monlevade, onde já têm agências 
da Sicredi, poderão participar. 

A grande novidade para 
este ano, será o valor a ser distribu-
ído: o maior desde o início do Fun-
do Social. Serão R$ 729.862,00. 
Chegar a este valor só foi possível 
graças ao excelente resultado da 
cooperativa em 2022 que, também, 
foi o maior da sua história de 41 

anos. 
Para os que ainda não sa-

bem, o Conselho de Administração 
da cooperativa defi ne o percentual 
que será destinado ao Fundo So-
cial, que pode ser entre 1% e 3% 
do resultado do ano anterior. Para 
2023, o percentual defi nido foi de 
2%. Por isso, quanto maior for o 
resultado da Sicredi Liberdade, 
maior será o valor aportado para 
projetos sociais. E de onde vem 
o resultado da Sicredi? Dos seus 
associados! De todas as suas mo-
vimentações fi nanceiras. Quanto 
mais o associado acredita e investe 
na cooperativa, mais oportunida-
des de ver projetos nascerem na 
sua cidade, bairro, escola, ele terá. 

Mais informações sobre o 
Fundo Social podem ser adquiri-
das nas agências ou pelo whatsapp 
(51) 3358-4770.

CONTAS 2022 - As entidades que 
tiveram projetos contemplados em 
2022, tem até o dia 31 de maio 

Em 2023 estão sendo disponibilzados quase R$ 730 mil

deste ano para prestar contas. Isso, 
não as impede de inscrever novos 
projetos no Fundo Social, apenas, 
é importante que fi quem atentas 
às datas: até o dia 15 de maio 
podem fazer a inscrição de novos 
projetos no Fundo Social 2023, e 
até o dia 31 de maio, prestar contas 
dos projetos contemplados no ano 
passado. Se a entidade inscrever 
novos projetos, sem ter prestado 
contas dos projetos contemplados 
em 2022, isso será levado em con-
sideração no momento da escolha 
dos projetos de 2023. 

Outro ponto bem importan-
te a ressaltar quanto à prestação de 
contas, é que as entidades contem-
pladas neste ano de 2023, terão até 
dezembro para prestar contas dos 
projetos. Assim, o processo de 
inscrição, escolha, contemplação, 
recebimento dos valores e presta-
ção de contas ocorrerão dentro do 
ano vigente, e não mais iniciando 
no ano anterior e concluído no ano 
seguinte.

Guilherme Gonçalves/Especial TP

Fundo Social da Sicredi 
está com inscrições abertas

BENEFICÊNCIA

ALUGA-SE ALUGA-SE casa grande no bairro João Emílio, em Candiota, com 130m² de área construída. 3 casa grande no bairro João Emílio, em Candiota, com 130m² de área construída. 3 
quartos, sala ampla, cozinha e garagem, além de pátio todo murado, localizada na rua Flávio Rosa, quartos, sala ampla, cozinha e garagem, além de pátio todo murado, localizada na rua Flávio Rosa, 
209, na parte alta do bairro. Tratar pelo fone (53) 99706-4875. 209, na parte alta do bairro. Tratar pelo fone (53) 99706-4875. 

Divulgação TPO vereador Diego Garcia 
Rodrigues (PP), fez uma propo-
sição na Câmara de Hulha Negra, 
para que o programa “Câmara Mi-
rim” seja implantado no município 
em parceria com as escolas. O ob-
jetivo do vereador é que os alunos 
entendam melhor o papel do Poder 
Legislativo, e assim, contribuir e 
compreender os aspectos políticos 
da sociedade. A ideia é incluir 
alunos que estejam matriculados 
regularmente nos anos fi nais do 
ensino fundamental (6º ao 9º anos), 
onde eles passarão pelo processo 
de eleição sem direito a reeleição. 

Ao total, serão nove ve-
readores mirins titulares e nove 
suplentes. Os eleitores também 
serão os alunos que estiverem 
devidamente matriculados nas 
escolas públicas do município. 
O vereador explicou o motivo 
da criação do projeto. “Já venho 
estudando há dois anos para fazer 
o projeto da ‘Câmara Mirim’, e a 

gente se depara com situações e vê 
que as pessoas não querem muito 
se inserir no meio político”, disse, 
afirmando que é preciso inserir 
a população no meio político e 
mostrar o lado do bem. 

Ainda, Diego destacou que 
o projeto é amplo e citou que os ve-
readores e vereadora mirins eleitos 
poderão fazer pedidos, requeri-
mentos e estarem acompanhados 
pelos vereadores e vereadora 
investidos legalmente do cargo. 
Pela proposição, a Câmara também 
vai fi car responsável de locar um 
ônibus para levar essas crianças 
para conhecer a Assembleia Legis-
lativa gaúcha, em Porto Alegre. “É 
um projeto de grande importância, 
pois vamos inserir essas crianças 
e esses pré-adolescentes no meio 
político, essa é a intenção, prepará-
-los para o futuro”, explica Diego. 

O projeto já está tramitando 
e em breve deve ser apreciado pelo 
plenário.

Vereador de Hulha Negra propõe 
projeto de ‘Câmara Mirim’

Diego Rodrigues é o
 autor da proposta
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Conheça as soberanas
Fotos: J.André TP

Prefeito Renato, as soberanas e Igor, que é vice-prefeito e coordenador da Festa do Colono

Em baile realizado 
na última sexta-feira 

(24), também em 
comemoração aos 31 
anos da cidade, as 
belas jovens foram 
apresentadas ao 
público regional

Região conhece as soberanas 
da 25ª Festa do Colono

BELEZA HULHANEGRENSE

As novas Soberanas da 
25ª Festa do Colono, 
que será retomada 

este ano após três anos sem 
acontecer, foram apresen-
tadas durante um baile ani-
mado pelo grupo Tchê Guri 
e que também comemorou 
os 31 anos de emancipação 
do município. O evento foi 
no ginásio municipal – local 
onde acontece tradicional-
mente a Festa do Colono.

Sete candidatas se 
inscreveram e dentro dos 
critérios estabelecidos pela 
Comissão Organizadora, 
três delas foram escolhidas 
para reinar. A Comissão é 
formada por secretários mu-
nicipais, servidores munici-
pais e da Emater local, além 
das convidadas especiais, 
a primeira-dama do muni-
cípio, Darlene Gonçalves, 
e a segunda-dama, Rejane 
Schneider. A escolha foi du-
rante um coquetel realizado 
no dia 7 de fevereiro, no Polo 
da Universidade Aberta do 
Brasil (UAB).

As novas soberanas 
(ver perfil no quadro) rece-
beram a missão das mãos 

do reinado anterior formado 
pelas soberanas da edição de 
2019, Vitória Rampelotto, 
Bruna da Silva e Paula Mor-
gana. Após a apresentação 
individual de cada uma elas, 
o trio desfilou pelo ginásio 
sob os aplausos do bom 
público presente.

O prefeito de Hulha 
Negra, Renato Machado, 
parabenizou as soberanas 
que irão percorrer toda a 
região divulgando a festa 
do município e estendeu 
as felicitações à todas as 
candidatas que participaram 
do processo. “Todas são 
vencedoras pela coragem em 
representar suas comunida-
des e fazer parte deste im-
portante momento. Foi uma 
festa muito linda”, disse.

ORGANIZAÇÃO  – Se-
gundo o vice-prefeito e 
coordenador da Comissão 
Organizadora da 25ª Festa 
do Colono, Igor Canto, a 
expectativa neste momento 
é pela aprovação da Lei de 
Incentivo à Cultura (LIC), 
para que se possa captar re-
cursos de empresa e que elas 

possam abater dos impostos. 
Ele acredita que esta semana 
deve acontecer a decisão por 
parte do Conselho estadual 
de Cultura.

Caso aconteça, já 
está acertada inicialmente a 
captação de R$ 200 mil via 
LIC, sendo que o evento tem 
um custo estimado de R$ 
320 mil. O restante também 
há aceno de patrocínios. 
“Esperamos aprovar e daí 
podermos fazer a entrada de 
forma gratuita para o públi-
co”, assinalou Igor.

Já há várias atrações 
confirmadas como o grupo 
Os Serranos para o baile 
principal, show com Pauli-
nho Mixaria, Noite Gospel, 
Elton Saldaha, banda Séti-
mo Sentido e várias grupos 
da região. Outra preocupa-
ção, segundo Igor, é com 
relação a qualidade de som, 
sendo que a organização 
irá contratar a renomada 
Oficina da Música, de Santa 
Maria, para cuidar deste 
quesito importante.

A 25ª edição da Festa 
do Colono acontece nos dias 
4, 5 e 6 de agosto deste ano.

A Corte da 25ª Fes-
ta do Colono é formada 
pela rainha Kailaine Reetz 
Corrêa, de 19 anos; pelas 
princesas, Vanessa Davo-
glio Talaska, 20 anos, e 
Isabelly dos Santos Mattos, 
de 17 anos. 

A rainha Kailaine 
representa a comunidade 
da Conquista do Arvoredo. 
Filha do agricultor Everan-
do Correa e da professora 
Carla Elisiane Pohlmann 
Reetz, ela dedica parte de 
seu tempo aos estudos nos 
cursos de Engenharia de 
Energia (Unipampa Bagé) 
e Pedagogia (Unicesumar), 
onde cursa o 3º semestre nas 
duas universidades. “Foram 
sensações de alegria e satis-
fação de representar nossa 
cultura na maior festa no 
estilo colonial da região. 
A noite da coroação foi 
inesquecível. O público foi 
muito acolhedor e afetuoso, 
nos recebendo com carinho 
e muita atenção. A minha 

família ficou muito contente 
e orgulhosa, e prestigiaram 
comigo dividindo emoções 
neste momento especial. 
Enfim, foi um dia maravi-
lhoso, um verdadeiro dia de 
rainha, com direito a salão 
de beleza, e mimos de todos 
os lados”, afirma Kailaine.

A princesa Vanessa, 
que representa a comunida-
de do Assentamento Meia 
Água, concluiu o ensino mé-
dio e quer prestar prova para 
a Brigada Militar. Ela conta 
que a emoção de receber a 
coroa foi indescritível. “Foi 
um misto de emoções viven-
ciadas naquele momento. 
Minha família estava junto 
comigo, e com orgulho e ale-
gria, comemoramos o título. 
Eu amei meu dia de princesa 
com uma sessão de cabelo e 
make e finalizou com o bai-
le. Amei essas novas experi-
ências, uma pequena mostra 
do importante trabalho que 
temos pela frente, que é 
representar e divulgar a 25ª 
Festa do Colono de Hulha 

Negra”, disse Vanessa.

O sorriso da prin-
cesa Isabelly estampava 
sua alegria na noite da co-
roação. Ela está cursando 
o último ano do ensino 
médio, na Escola Estadual 
Manoel Lucas de Oliveira, e 
representa a comunidade da 
Colônia Nova Esperança.  
“Uma emoção muito grande 
receber a coroa que pra mim 
tem um significado muito 
especial. Foi lindo ver as 
pessoas que eu mais amo 
e que estavam ali, ao meu 
lado, registrado mais um 
sonho meu que foi realiza-
do. Confesso que até senti 
com pouco de timidez com 
o tanto de pessoas nos as-
sistindo, porém, muitos que 
eu já conheço vieram me 
parabenizar, assim como 
os amigos, colegas de aula, 
e isso me fez sentir muito 
feliz, afinal, é uma honra re-
presentar meu município na 
festa mais esperada do ano. 
Vamos representar com 
muito comprometimento e 
dedicação”. 


